

NOTICIAS DEL CÓLERA.

Dicen de Mansourah, que los europeos sufren allí de una manera horrible, por falta de alimentos convenientes; se les han enviado pero no los han dejado pasar las tropas del cordón; esto causó mal efecto entre los europeos, que trataron de romper el cordón, lo que no lo consiguieron de la lucha resultaron muchos heridos y muertos de una y otra parte.

La conducta del gobierno británico en todo cuanto con la epidemia se relaciona, no ha podido menos de llamar seriamente la atención de Europa. Un telegrama de la Agencia Fabra anuncia que se asegura que varias potencias han hecho observaciones á Inglaterra acerca de los peligros que puede correr la salud pública del continente, en vista de la negativa del gobierno de Londres á establecer el sistema cuarentenario.

También parece que se ha indicado á Inglaterra que si no varía de conducta sobre el particular, no debe extrañarse que se adopten precauciones sanitarias en los puertos del continente respecto de las procedencias inglesas.

Nuestra Dirección general de Beneficencia y Sanidad ha dirigido á los gobernadores las siguientes circulares, que incondicionalmente aplaudimos.

Resultando de las noticias sanitarias comunicadas por nuestro cónsul en Amoy ó Emoy (China), que el cólera se ha presentado en Swhatow ó Swatw:

Vistos los artículos 30, 35 y 36 de la ley de Sanidad, y la orden de 10 de diciembre de 1874.

Esta Dirección general ha tenido por conveniente declarar súcias las procedencias de dicho punto, y de observación las de todos los puertos de China después del 8 del actual.

Declaradas súcias por causa del cólera morbo las procedencias de todo el Bajo Egipto, con fecha 1.º del actual; y en vista de que Inglaterra no adopta medidas de precaución con las que llegan á sus puertos de aquel punto:

Vistos los artículos 30 y 36 de la ley de sanidad y la orden de 8 de diciembre de 1874;

Esta Dirección general ha tenido por conveniente se consideren desde esta fecha como de observación para los efectos de la ley de sanidad todos los puertos de la Gran-Bretaña.

Esta enérgica disposición todos

los españoles la aplaudirán cuando de ella tengan conocimiento.

Segun parece, Italia se propone seguir el ejemplo de Inglaterra respecto á las cuarentenas, porque de este modo favorece al comercio de Génova con perjuicio del de Marsella.

Si Italia sigue la conducta de Inglaterra, que se haga lo propio con ella.

El cólera decrece en los puntos infestados, pero se estiende rápidamente por nuevos terrenos.

La epidemia decrece en Egipto, donde únicamente se ceba de una manera implacable es, en Mansourah.

La situación de esta ciudad se agrava por el inhumano proceder de las tropas del cordón sanitario, que, además de cumplir su consigna de hacer fuego sobre los que pretendan escaparse, niegan la entrada de viveres. No censuramos, antes bien aplaudimos el aislamiento de la ciudad infestada: pero como allí muere tanta gente de hambre como del cólera, facilítense, al ménos, los alimentos, los médicos y los desinfectantes de que en absoluto carecen.

No es exacto que Italia piense seguir la conducta de Inglaterra con respecto á las cuarentenas, como decía un telegrama de París; Italia ha establecido cuarentenas sanitarias y ha tomado medidas rigurosas.

El 13 ocurrieron 40 defunciones en Damietta y 72 en Mansourah. Un telegrama fechado el 14 en Alejandría dice que, segun parece, el cólera ha entrado en el período del descenso; pero este rumor necesita confirmación, porque se ha notado que la epidemia suele descansar para emprender nuevamente su asoladora carrera.

Variedades.

A R.

Yo sé que es nuestro amor un fugaz sueño
De dicha sin igual,
Que ensancha el corazón y embriaga el alma,
Pero un sueño no más.
Del que será muy triste y pavoroso
El fiero despertar.
También sé que á los dos una barrera
Nos separa fatal,
Y sé que es imposible, vida mía,
Poderla traspasar.
Más ¿qué importa? Me amas; en mi pecho
Arde hirviendo volcan.
¿Nuestro amor es un sueño? Pues soñemos:
¿Es tan grato soñar!

CRONICA

El miércoles tendrá lugar en el

Teatro Circo, el beneficio del aplaudido tenor Sr. Gnone.

Esperamos que en esa noche acudirán un numeroso público al Teatro, en prueba de las grandes simpatías que se ha captado en Cartagena, tan apreciable artista.

Durante el pasado mes de Abril, segun estado demostrativo que publica la *Gaceta*, el valor de diferentes artículos importados en la Península, suman la cantidad de 60.599.589 pesetas y los derechos á 7.980.311.

La recaudación obtenida en el mes de Abril por todos los conceptos que corren á cargo de la dirección de Aduanas, ascendió á 11.082.177 pesetas.

En los prados de Villena, término de Sax (Alicante) donde se venian haciendo perforaciones para resolver el importantísimo problema de las aguas potables en aquella comarca, se ha conseguido descubrir un rico manantial de excelentes condiciones para las necesidades del vecindario de Alicante.

Arroja 19 litros de agua por segundo, y el almbamiento se ha obtenido á 46 metros de profundidad.

La dirección de Aduanas ha dispuesto que se aflore por la partida seis del arancel el cartón embreado ó alquitranado para cubiertas de edificios ú otros usos análogos.

D. José Gomez, inspector del timbre en Cartagena, se ha dispuesto gire la visita en Mula y Bullas.

Han sido conducidos al depósito muchos niños que abandonados vagan por las calles de esta población, hasta que sean recogidos por sus padres.

Anteayer tuvo lugar una riña entre dos individuos en el caserío de los Dolores, de la que uno de ellos resultó muerto en el acto.

El presunto agresor, fué capturado por el alcalde de barrio de Canteras, y conducido al depósito á disposición del Juzgado.

El Sr. Alcalde ha recomendado con especial interés á la comisión correspondiente, el estudio y proyecto de rotulación de calles y numeración de casas, que carecen de este requisito.

El tífus ha comenzado nuevamente á hacer estragos en París, segun leemos en el *Figaro*.

Dice el *Cartaginés*.
«Ha sido costumbre desde antaño el regar la alameda de San Antonio Abad, cuatro veces al mes; más hace algun tiempo que dicha costumbre se sustituyó con otra, esto es,

que en vez de ser cuatro, se ha quedado en tres, y esto con una velocidad increíble en las aguas.

Nos sabemos el por qué, por más que se susurran ciertos *cambalaches*, ó cosa por el estilo, á lo cual no presamos nuestro asentimiento.

¿Habrá quien sepa la verdad del caso? ¿Podrán también cambiarse las aguas?

Ya vemos, si esto se confirma, que todo es posible en este mundo.

Por nuestra parte diremos solamente.

Fiat lux.

AUDIENCIA DE LO CRIMINAL.

SEÑALAMIENTO DE VISTAS DE CAUSAS EN JUICIO ORAL Y PUBLICO.

Para mañana 17 á las once.

Causa seguida en el Juzgado de esta ciudad sobre rapto y estupro.

Magistrado ponente, D. Juan Tomás Herrero.

Acusador privado, D. Leoncio de Castro. Defensor, D. José Maria de Porras. Procurador, D. Antonio Mas.

Dice *La Higiene*, que la temperatura se eleva gradualmente á cifras considerables. La circulación en la piel es, por consiguiente, muy activa, y las glándulas productoras del sudor vierten en abundancia su jugo por toda la superficie del cuerpo. La evaporación rápida de este líquido forma sobre nosotros una capa de sustancias sólidas que el polvo de las calles se encarga de engrosar continuamente.

El uso de los baños de agua dulce para las personas sanas, y los medicinales para las enfermas crónicas, es, pues, de grande utilidad, procurando no tomarlos demasiado largos.

Una alimentación reparadora, pero de digestión fácil y los paseos matinales, permitirán resistir en buena salud los efectos debilitantes del calor excesivo.

El 28 ó el 29 estará S. M. la reina en España.

Ayer se prohibió en esta población la venta de pepinos, por ser nocivos á la salud.

Se han dado las órdenes para retirar el depósito de basuras que existe en el Alcazar.

El Sr. Alcalde ha dirigido oficios á los Sres. Curas de las Parroquias de este término, recordándoles la prohibición que existe de llevar los cadáveres á las Iglesias, hallándose dispuesto á no tolerarlo.

Terminados los exámenes por la Junta local en las escuelas públicas y privadas, se cree que el acto de distribución de premios, tendrá lugar en los días de térit.

En el mes de Diciembre tendremos una exposición de labores.